



Busca Que Siga la Democracia registro en INE

# Avanza a partido entre polémicas

**Aportó, como brazo político de Morena, firmas para revocación**

ERIKA HERNÁNDEZ

Desde su creación, la organización Que Siga la Democracia ha estado envuelta en acusaciones, polémicas, sospechas e irregularidades.

Ahora busca convertirse en partido político, pese a que la mayoría de sus líderes son morenistas y tienen cargos que ganaron bajo las siglas de Morena.

Nació en 2021 para juntar las firmas para realizar la consulta de Revocación de Mandato del entonces Presidente Andrés Manuel López Obrador en 2022.

Sin embargo, los propios morenistas afirmaban que había sido creada por el entonces líder de Morena, Mario Delgado, ante la prohibición a los partidos para promover dicho ejercicio, lo que él siempre negó.

Los principales liderazgos eran o son legisladores de Morena. La cabeza visible es Gabriela Jiménez, quien compitió por la Alcaldía de Azcapotzalco, pero perdió. Actualmente es diputada federal por el partido guinda y fue una de las principales operadoras de Claudia Sheinbaum.

Durante todo el proceso de Revocación llovieron cuestionamientos sobre el derroche de recursos que usó, pues fue la organización que prácticamente juntó la totalidad de las firmas para la consulta, alrededor de 4 millones.

Además tapizó el País de espectaculares del Primer Mandatario, quien también tenía prohibido promoverse.

En la revisión de firmas, el INE detectó casi un millón de irregularidades, la mayoría de Que Siga la Democracia. Por ejemplo, había 15 mil muertos.

“Eso no será sinónimo de inacción legal ni de impunidad, pues se podrá saber qué promotores y auxiliares usaron de manera ilegal datos del Listado Nominal.

“Quiero decir que todos los datos (irregulares) del informe se refieren a la entrega en papel que hizo la asociación civil Que Siga la Democracia”, acusó en enero de 2022 el ex consejero Ciro Murayama.

También llovieron las quejas en su contra, exigiendo al INE el origen de los recursos, pues no era creíble que saliera sólo de las arcas de sus simpatizantes.

Lo más que lograron los partidos fue quitar los espectaculares de las calles, aunque inmediatamente aparecían otros.

En marzo de 2023, el Ins-

tituto reconoció que no logró conocer el origen de los recursos de dicha organización, pero lo multó con 500 mil pesos por las irregularidades detectadas.

Además dio vista a la Fiscalía General de la República para que investigara y sancione penalmente la presentación de 15 mil firmas de fallecidos, pero se desconoce



si abrió alguna carpeta.

Ese mismo año, en julio, Jiménez usó su organización para promover su aspiración a congresista de Morena.

Jiménez llegó a la Cámara de Diputados, e incluso se convirtió en vicepresidenta de la bancada de Morena, por lo que dejó el mando de

la agrupación a su esposo, Edgar Francisco Garza Ancira, quien presentó la solicitud ante el INE para convertirse en partido.



Tras convertirse en vicepresidenta de la bancada de Morena en San Lázaro, Gabriela Jiménez dejó a su esposo, Edgar Garza Ancira (centro), al frente de Que Siga la Democracia.